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荷兰常驻代表马腾·W·J·拉克先生 
在缔约国大会第十二届会议上就“任何其他事项”的发言 

2007 年 11 月 9 日 
 

 
十周年纪念活动  
 
荷兰对后续行动的看法 

 
主席先生，总干事，各位尊敬的代表：  

 
1. 我在此发言是想谈谈对我们今年为纪念《化学武器公约》以及禁化武组织十周

年而成功举办的活动的后续行动的看法。 
 
2. 如同上周印发的总干事关于十周年活动的说明所表明的那样，为了举办纪念活

动，我们在各缔约国、技术秘书处以及各利益方之间进行了增效性协作，而这
种协作的方式是取得成功的关键所在。对此，本组织以外的各界也注意到了。

而且这种协作也积极拓展了我们《公约》的对外宣传，而这是《公约》当之无

愧的。 
 
3. 这种影响超出了禁化武组织的核心范围，广泛波及到国际社会，我认为这是至

关重要的。禁化武组织如要继续成为切实可行的多边主义的楷模，这种影响确

实非常重要。 
 
4. 正是此种利益方协作方式，成为了我们的纪念活动的基本模式。实际地说，就

是把各方自愿提供的投入，无论是想法，还是人员，或是资金，聚合在一起。

技术秘书处、缔约国、学术科研界以及非政府组织，且最重要的是工业界，携

手合作，积极地落实了十周年的纪念方案。倘若没有利益方群体发挥积极且获

得高度评价的作用，禁化武组织是无法如此成功地举办纪念活动的。 
 
5. 此种操作方式应该而且也能够继续为我们提供指南。我们今年在纪念十周年的

框架内在国内和国际上进行过各种讨论，应该如何利用好这些讨论所产生的结

果呢？对此，我们正在开始思索。令荷兰感到自豪的是荷兰不仅使 TNO 实验室
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和 Clingendael 研究所参与到有关活动之中，而且还让工业和防护专家参加了活

动。他们随时准备继续与禁化武组织的新关系。无论是我来自的外交部及其工

作人员，还是海牙市市长维姆·迪特曼先生及其同仁，都给许多活动提供了关

键性支持。 
 
6. 现在，我们理应利用我们一同通过十周年纪念活动所做的一笔投资了。我们需

要利用已经开辟的途径。不妨回忆一下 9 月 27 日在纽约举行的高级别会议；在

柏林、罗马、布鲁塞尔、哥伦比亚大学法学院和其他地方举行的研讨会；以及

不久前在海牙举办的学术讨论会和工业讨论会。那两次讨论会的成果也会有助

于正在进行的第二届审议大会的筹备工作。同样，《禁化武组织的诞生》这本

纪念册对上述筹备工作也会有助益。这本书由伊恩·肯尼思编纂，于 5 月 9 日

贝娅特丽斯女王陛下亲临本组织为化学武器受害者纪念地剪彩时推出。 
 
7. 有鉴于此，我们可以更有系统和更具针对性地安排我们就禁化武组织的未来开

展的工作。这种工作就好像复杂的拼图，但其中一些拼块现在已经成形。 
 
8. 工业界和科研界均已建议就对《公约》未来意义至关重要的事项交流看法，开

展对话。我希望我们能够接受它们的提议。例如，我们能否每年与工业界和科

研界的合作伙伴一同举办专题研讨会？我们目前有进行磋商和向大会作出报告

的工作框架，我们是否也可以用这一框架在技术秘书处的协助下不断探讨禁化

武组织适应于未来的方式呢？ 
 
9. 当然，作为禁化武组织的东道国，荷兰随时准备不遗余力地为此种活动提供支

持，这是我们的传统要求我们做的。 
 

谢谢各位听取我的发言。 
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